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日時 令和 5年 8月 26 日（土）10:00～11:40 

場所 高坂丘陵市民活動センター 和室大広間 

出席 24 名参加（オブザーバー参加 1名含む） 

議題 ①なら枯れ防除活動計画の進捗状況確認 
   ②園路際ナラ枯れによる危険木踏査 
   ③ (7/29)TBS「報道特集」でのナラ枯れ報道ポイント  
   ④７月～８月の活動状況報告(ナラ枯れ調査状況含む)  
   ⑤文化祭第１回検討会議(8/3 開催)の報告議事 

   ⑥慰労会開催(酒有)について。 

 

１．門馬代表のご挨拶 

県内被害拡大状況の概要など 

２．進捗状況 

議題① トラップ撤去、洗浄、箱詰め、保管依頼まで計画通り完了 

累計捕獲数   2023.8/17 現在  773,588 頭 

議題② 園路際ナラ枯れ状況「高坂丘陵地区公園緑地ナラ枯れ危険木踏査 2023/8/7」 

コナラの大木が「立ち枯れ」を実感 

議題③ TBS 報道特集 録画で一部を視聴 

（シート被覆、被覆土上ヒノキペレット、カシナガトラップ、枯れ木：幹にキノコ発生、 

生存木：黒い樹液、温暖化で越冬率が上昇 伐採・処理費用約 25 万/本） 

     YouTube に公開されています。 
      https://www.youtube.com/watch?v=Ib7SEbYartM 
   

３．ナラ枯れ調査   9/23 までに結果提出ねがいます。 （ちご沢の森チームは 8/20 実施済） 

 昨年同様の手順に加え KMC 効果検証に関するデータも収集。 

（aトラップ設置木、bラッピング木、cトラップ設置半径５ｍ以内 ） 

 調査用資材は各チームに配付済 

 カウント方法などについて確認 

 青テープ、タグについて：去年の M-22 のものはそのまま。 

 生存穿入率  21 年は 9％、 22 年は 18％ だった。累計 50％が活動判断の目安。 

調査報告書作成。 

関係機関にも配付できるレベルで作成予定。 追って各チームに書式を配付。 

    
４．議題④（活動状況）について 

（ア）松風公園チーム 

・捕獲数は多かったが、実感としては、負け。 KMC は期待ほどではなかった印象。 

・立ち枯れが 12 本。主に池の周辺。 細い木も穿入あり。予測していないところで発生 

・KMCの捕獲効率は 3割程度では？ 下まで落ち切らず逃げているのでは？ 

・マスアタックは 6 月前半。 それ以降も散発的に発生。 

・メンテナンス労力に釣り合うのか？ マスアタック前の対策はないか？ 
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（イ）松風緑地チーム 

・エタノールで、後処理が非常に楽だった。 

・ラッピングで覆っていない部分がやられていた。 

・設置木の被害状況調査は今後行う予定 

（ウ）千年谷チーム 

・開始時点では KMCの効果に期待したが、 

2 回目以降はメンテナンスが大変でモチベーションが下がってしまった。 

・捕獲数以上に立ち枯れが発生した印象。敗北感 

（エ）ちご沢の森チーム 

・ホバリングの実態を目撃した。 木をたたくと一斉に飛び立った。 

  最初は 6 月。 7 月末でも発生していたので、打ち切りタイミングは早かったかも？ 

・穿入生存木も確認できている。 

・捕獲期待値 5000 頭/1基 を基準にすれば、KMC 自体の効果はあったと言える。 

・日高、飯能など他地域では、一面真っ赤の印象。比較すれば当地区はましの印象 

・特に負担を感じる作業 

  メンテナンス 掃除 蜘蛛の巣除去。 

KMCの洗浄作業。一人 8 箱分担。 

調査を 8月の暑い状況で行ったのは熱中症の危険を感じた。 

（オ）桜山緑地チーム 

・桜山緑地よりも、竹の子緑地、ゆすらうめ公園の捕獲数が多かった。立ち枯れ発生。 

・スズメバチを避けての作業だった。 

・捕獲数は、去年に比べ多かったが 母数からみるとどうだったのか。 

（カ）その他 

・ラップは穴が開いていた。 

・ラップについては、段ボールに重ね巻きや、KMC・園芸資材などとの併用も良いのでは？    

・噴霧器は作業効率に効果があった。 

・園芸ノウハウの応用は？ 石灰水、木酢液 

５．議題⑤（文化祭）について 

・８/３ 高坂丘陵地区文化祭 第１回検討会議が開催された。 

・サークル紹介は、従来のポスターからパンフレット配付に変更。 

６．議題⑥（慰労会）について。  

門馬代表より 9/30 の全体会議と合わせて実施の提案 

昨年は食事のみだったが 酒を用意して懇談の場としたい。（酒 OK確認済） 

参加はチーム別にとりまとめ。 準備の詳細は各リーダーに別途メールする。  

７．オブザーバー参加 

吉見町議会 伊藤議員（鈴木議員のつながり。吉見町でも被害発生とのこと。） 

８．次回以降の全体会議予定 

・9月 30 日（土）10 時～12 時 高坂丘陵市民活動センター 和室大広間 

・10 月 未定 

         以上 


